
 

ATA DA DÉCIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO 1 
PROGRAMA MULTICÊNTRICO DE PÓS-GRADUAÇÃO EM BIOQUÍMICA E 2 
BIOLOGIA MOLECULAR (PMBqBM) – CAMPUS CENTRO OESTE DONA 3 
LINDU DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI. Aos vinte e 4 
sete dias do mês de abril de dois mil e quinze, às quatorze  horas e dezesseis minutos, na 5 
sala de reunião das secretarias de Pós-Graduação, do Campus Centro Oeste Dona 6 
Lindu, iniciou-se a décima terceira reunião ordinária do Colegiado do PMBqBM da 7 
Universidade Federal de São João Del Rei, presidida pela professora Maria Emília 8 
Soares Martins dos Santos, para cumprir a seguinte pauta: 1- Aprovação ata da 12ª 9 
Reunião ordinária 2- Apresentação do calendário anual do Programa; 3- 10 
Informes: 1- Bolsade doutorado Capes; 2- Reunião de coordenadores com o Pró-11 
reitor André e 3- Reserva Técnica FAPEMIG; 4- Finalizar sugestões edital do 12 
processo seletivo; 5- Pedido de auxílio publicação prof. Paulo Granjeiro. Estiveram 13 
presentes à reunião os seguintes professores: Maria Emília Soares Martins dos Santos, 14 
Moacyr Comar Júnior, Helder Magno Silva Valadares e a discente Dávia Guimarães 15 
Pompeu. A profa Valéria Ernestânia Chaves justificou sua ausência por estar em aula. 16 
Antes de iniciar a profa. Maria Emília solicitou a inclusão do seguinte ponto de pauta: 17 
6- Aproveitamento de Créditos discente Amanda Fonseca. A seguir, Maria Emília 18 
fez a leitura da pauta que foi aprovada por todos. Iniciando a pauta, a ata da 12ª 19 
reunião ordinária foi aprovada e assinada pelos presentes. Passando ao ponto 2- 20 
Apresentação do calendário anual do Programa, Maria Emília informou que a SBBq 21 
disponibilizou na página do Multicêntrico o calendário anual e fez a leitura do mesmo. 22 
Maria Emília destacou que de acordo com o calendário não haverá processo seletivo no 23 
meio do ano, a publicação do edital está prevista para outubro com ingresso no primeiro 24 
semestre de 2016. Outra data destacada foi o prazo para envio dos pedidos de novos 25 
credenciamentos em 2015 que foi previsto no calendário para até o dia 30 de março de 26 
2015. Maria Emília sugeriu que o colegiado local também estabeleça um prazo para 27 
recebimentos desses pedidos uma vez que os mesmos depois de aprovados localmente 28 
devem ser encaminhados para avaliação no colegiado geral. Houve uma breve discussão 29 
e o colegiado então decidiu que será enviado um e-mail informando que a secretaria 30 
estará recebendo pedidos de novos credenciamentos de dezembro/2015 a 31 
fevereiro/2016. A intenção é avaliar os pedidos recebidos na reunião de colegiado do 32 
mês de fevereiro. Passando aos informes: 1- Bolsade doutorado Capes, a Profa Maria 33 
Emília leu o ofício circular nº 06/CAPES de 27/03/2015, que fala que devido a 34 
restrições orçamentárias, a concessão adicional de bolsas de doutorado está 35 
temporariamente suspensa, a partir de 01/04/2015. Foi lido também o ofício circular nº 36 
07/CAPES que trata de remanejamento de cotas de bolsas entre os programas de pós-37 
graduação da UFSJ. Maria Emília explicou que a CAPES abriu uma oportunidade de 38 
remanejamento de bolsas entre programas da mesma instituição. Considerando que o 39 
PMBqBM necessita no momento de bolsas de Mestrado e  possui 2 (duas) cotas de 40 
bolsas CAPES de doutorado ociosas, esse seria o momento de tentar uma troca com 41 
algum programa que tenha bolsas UFSJ. A PROPE informou que se não indicarmos um 42 
programa para receber as bolsas, provavelmente a CAPES resgatará essas bolsas 43 
ociosas. Maria Emília esclareceu que as bolsas de doutorado UFSJ podem ser 44 
transformadas em bolsas de mestrado, assim sendo, o PMBqBM poderia contemplar 45 
alguns alunos que estão na lista de espera de bolsas de mestrado. A secretaria do 46 
PMBqBM fez um levantamento e  verificou que o programa de Bioengenharia possui 47 
dois alunos de doutorado que estão recebendo bolsas da UFSJ. Maria Emília então 48 
sugeriu que o PMBqBM proponha essa troca ao Programa de Bioengenharia. Houve 49 
uma breve discussão e o colegiado aprovou a sugestão. A secretaria irá encaminhar um 50 



 

memorando à PROPE indicando o Programa de Bioengenharia para recebimento das 51 
bolsas. Se tudo correr bem e as bolsas forem transferidas ao programa de 52 
Bioengenharia, o referido programa deverá encaminhar um memorando à PROPE 53 
transferindo duas bolsas UFSJ para o PMBqBM. Passando ao informe 2- Reunião de 54 
coordenadores com o Pró-reitor André, o prof. Moacyr esteve na reunião de 55 
coordenadores que aconteceu na PROPE no dia 16/04 e informou que um dos pontos 56 
importantes da reunião foi o repasse do PROAP. Moacyr disse que a CAPES ainda está 57 
estudando a forma de repasse do Recurso PROAP para os programas Multicêntricos, 58 
assim, nesse momento o PMBqBM não pode contar com este recurso. Sobre o informe 59 
3- Reserva Técnica FAPEMIG, Maria Emília informou que a reserva técnica (taxa de 60 
bancada) referente à bolsa de doutorado FAPEMIG que o PMBqBM possui foi zerada.  61 
Maria Emília explicou que no mês passado o convênio foi encerrado e firmado novo 62 
convênio UFSJ/FAPEMIG, assim o pagamento de bolsas não foi interrompido, porém, 63 
a FAPEMIG não permite que o programa efetue gastos de valores pertencentes a 64 
convênios encerrados. Em razão disso, a reserva do programa começará a se acumular 65 
novamente a contar de março/2015 no valor de R$400,00 por mês. Passando ao 66 
próximo ponto de pauta, 4- Finalizar sugestões edital do processo seletivo, Maria 67 
Emília leu o ofício com as sugestões que serão enviadas à SBBq sobre o edital de 68 
processo seletivo e perguntou se alguém gostaria de acrescentar mais algum ponto. O 69 
prof Moacyr manifestou-se dizendo que as sugestões estão de acordo com o discutido 70 
anteriormente no colegiado, porém deveriam ser acrescentadas justificativas para as 71 
sugestões apresentadas.  Após breve discussão, foi decidido que a secretaria irá 72 
encaminhar o rascunho do ofício apresentado para que o prof. Moacyr acrescente as 73 
justificativas.  Passando ao ponto 5- Pedido de auxílio publicação prof. Paulo 74 
Granjeiro, Maria Emília apresentou o pedido do Prof. Paulo Afonso Granjeiro que 75 
solicita ressarcimento para pagamento de publicação de artigo de autoria da discente 76 
Dávia Guimarães Pompeu. Após discussão, o colegiado decidiu pela aprovação do 77 
pedido que deverá aguardar a liberação da verba PROAP/CAPES. Passando ao último 78 
ponto, 6- Aproveitamento de Créditos discente Amanda Fonseca, a Profa Maria 79 
Emília apresentou o documento que a secretaria recebeu da Coordenação Geral do 80 
PMBqBM, referente a convalidação de créditos do título de mestrado da discente 81 
Amanda Luísa da Fonseca. O documento informa que a Coordenação Geral avaliou e 82 
aprovou a convalidação de 25 créditos para a referida aluna. Maria Emília explicou que 83 
quando a discente Amanda fez a solicitação, o colegiado local enviou o pedido 84 
solicitando a convalidação de 5 créditos, baseando-se no §2º do artigo 53 do Regimento 85 
Geral – “§2º. Poderão ser atribuídos 5 (cinco) créditos a dissertação defendida em 86 
outro Programa de Pós-Graduação, a critério do Colegiado Geral.”, porém a resposta 87 
da coordenação geral convalidou 25 créditos baseando-se no §1º do artigo 56 - §1º. Os 88 
créditos obtidos durante o mestrado correspondentes a 25 créditos serão considerados 89 
para a integralização do número mínimo de créditos exigidos para o doutorado (40 90 
créditos). Assim, a secretaria local encaminhou o referido documento à aluna 91 
comunicando que o pedido foi deferido e que a mesma faz juz a 25 créditos. Encerrada 92 
a pauta, foi marcada a próxima reunião para o dia 25/05 (vinte e cinco de maio) às 14h 93 
(quatorze horas). A reunião encerrou-se às quinze horas e trinta minutos. Nada mais 94 
havendo a tratar eu, Soraia Aparecida Alves, lavrei a presente ata que depois de lida e 95 
aprovada, será por mim e pelos presentes assinada. Divinópolis, vinte e sete de abril  de 96 
dois mil e quinze.________________________________________________________ 97 
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